

# 29年ぶりの修学旅行 在校生といっしょに

## 名古屋 明治小のOBたち

【東海文局】太平洋戦争のため修学旅行もできなかった名古屋市内の小学校（当時は国民学校）卒業生が、母校の児童たちといっしょに二十九年ぶりに同じ修学旅行に出かけた。当時の恩師に引率されたOBたちのなかには同じ学校で勉強するわが子と仲よく参加したものもあり、秋色濃い京都と奈良を楽しむ日間を送った。

その話題のあらまし。

在校の児童とともに修学旅行に参加したのは名古屋市南区の明治小学校（当時は明治国民学校）。牛田勝彦校長を昭和二十年度卒業した二十五名。話のさかは六月に開かれた同期会の席上だつた。戦争のため修学旅行に行けなかつた。在校生といっしょにやれないだろうか」との要望に幹事たちが立ちあがり、ついに十月十四日から泊一日で六年生とともに奈良・京都へ旅立つ

ことができた。

当時の担任だった長谷川弥吉、鬼頭慶松（おきの）氏もろんこんで参加した。鬼頭慶松氏は現在、全修協の名古屋分室長で、東海三県中学校修学旅行委員会（中山正秋委員長）の事務局長をつとめているが、「はからずも修学旅行の仕事をしていく私にとって、これも因縁でしようか」といっている。

戦争末期の昭和十九年八月、同校の三年生は膳豆郡西尾へ集団疎開し、翌年三月二十日には卒業式

であった。故宮博物院は二十五

年前中国成立當時荒廃をきわめて

いたが、毛沢東主席の「古為今用」の方針をもといて、見事に

整備されたといふ。明清の工匠た

の手による「旅のじおり」をもつて

は県外の人もあって新幹線やハ

イヤーでかけつけた人があった。

出発の二十四日朝、校庭になら

山・春日大社・二月堂・三月堂

高・中三百円、学生（大・

小）一百円、同（小学生）百

五十円、団体（三十名以上）一

大・二泊五百円、学生（大・高）二百四十円、

同（中学）百五十円、同（小学）五十円。

奈良県・法隆寺での拝観料は十二

月一日から次のよう

月改正

個人（大人三百円、学生（大・

小）一百円、同（小学生）百

五十円、団体（三十名以上）一

大・二泊五百円、学生（大・高）二百四十円、

同（中学）百五十円、同（小学）五十円。

個人（大人三百円、学生（大・

小）一百円、同（小学生）百

五十円、団体（三十名以上）一

